
第１回安曇野市消防委員会 

１ 審議会名  安曇野市消防委員会  

２ 日  時  令和４年４月25日 午後６時30分から午後７時30分まで 

３ 会  場  安曇野市役所 本庁舎４階 大会議室 

４ 出 席 者  井口委員、小林委員、伊藤委員、草深委員、寺畑委員、 

小室委員、臼井委員、百瀬委員、塚田委員、小澤委員、二木委員（団長） 

危機管理課 危機管理監 児林 課長 上野     

消防防災係 係長 村田 担当 今井、有坂、赤澤  

５ 公開・非公開の別  公開  

６ 傍聴人  ０人  記者 ０人  

７ 会議概要作成年月日  令和４年４月28日 

協  議  事  項  等 

 

【会議の概要】 

 

 １ 開会 

 ２ 委嘱書交付 

 ３ 市長あいさつ 

 ４ 自己紹介 

 ５ 委員長及び職務代理者の選出 

 ６ 建議に対する回答について 

 ７ 会議事項 

   （1）令和４年度安曇野市消防団事業計画について 

   （2）今後の進め方について 

   （3）その他 

 ８ 閉会 

 

【会議事項】 

 

 

 

事務局： 

 

 

委員長： 
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（1）令和４年度安曇野市消防団事業計画について 

 

 令和４年度安曇野市消防団事業計画について資料を基に説明。 

  

 

事務局からの説明を受け、意見・質問があればお願いしたい。 

 

 

        ＜意見なし＞ 

 

 

（2）今後の進め方について 

 

委員任期２年間での消防委員会の進め方及び検討事項について、資料を基に説明。 

 

・今後は、市の課題について市長から消防委員会へ諮問するという形をとり、その

諮問に対し、２年間の会議の中で協議を行い、消防委員会の答申書として取りま

とめをお願いしたい。 

・検討事項（1）出動体制の見直し及び組織改革、正副団長３名体制の検討 

      （2）消防団員確保対策に係る家族功労金の検討 

      （3）準中型自動車運転免許取得支援事業補助金について 

      （4）安曇野市消防団分団等運営費補助金について 

      （5）安曇野市消防委員会組織について 

 

 

 事務局からの説明を受け、意見・質問があればお願いしたい。 

 

  

＜意見なし＞ 
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委員７： 

 

 

 

 

 

事務局： 
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（3）その他 

 

 ・法被、ベルト、制帽などの貸与品について 

 ・火災時の消防委員の出動について 

 

 

 事務局からの説明を受け、意見・質問があればお願いしたい。 

 

 

 コロナ禍で最近は濃厚接触者の扱いや保健所の指導が変化してきている中、消防団

についてはどのような注意と対策を取りながら活動しているかお聞きしたい。 

 

 

 行事については、その時の感染症警戒レベルに応じて開催可否の判断を行ってお

り、開催する場合には、参加人数の制限や密集を避けるなどの感染対策を講じた上で

開催を行っている。 

 また、日頃の消防団活動については、ホームページに掲載している「新型コロナウ

イルス感染症に伴う消防団活動への基本方針（第14報）」に基づき活動している。 

 方針として、団員が陽性者となった場合は保健所の指示がある期間は団員活動を停

止し、その陽性者が詰所や車両を使用していた場合には原則７日間、詰所と車両の使

用を停止している。 

 ただし、陽性者の濃厚接触者でない者については、人員だけの応援として近隣の部

と協力し活動を行っている。 

 現場活動については、不織布のマスクの着用と団員同士の距離を確保しながら活動

を行っている。 

 

 

 今後の検討事項にもあるが、準中型自動車運転免許取得支援事業補助金については

昨年度も話題になった経過がある。少なからず若い新入団員の活動に支障が出ている

などのことを聞いたことがあるので、早急に補助金として検討する必要があると思う

のでよろしくお願いしたい。 

 

 

 現状、消防団員の中で準中型運転免許取得が必要な方が何人いるのか、補助があれ

ばどのくらいの方が教習所に通い免許取得する意思があるのか、免許取得までにどの

程度の時間を要するのかなどの精査を行い、制度化に向けて検討を進めたいと思いま

す。 

 

 

 その他に、質問等はありますでしょうか。 

 

 

     ＜意見なし＞ 

 

 

 次回の日程は、７月５日（火） 18時30分からとする。 

 

 

 


